Netzwerk: EWfA - CJD Erfurt

by Jens Letzig - Samstag, Februar 12, 2022

https://cjdeineweltfueralle.de/netzwerk-ewfa-cjd-erfurt/

Im Rahmen unserer Netzwerkarbeit haben wir seit einigen Jahren einen großartigen Partner. Das **Büro für Leichte Sprache im CJD Erfurt**. Es hat sich zur Aufgabe gemacht, Inhalte für alle Menschen leicht verständlich zu gestalten. Denn Leichte Sprache ist für Menschen mit Lernschwierigkeiten eine wichtige Voraussetzung für eine selbstbestimmte Teilhabe am gesellschaftlichen Leben. Auch das ist ein Teil von "Eine Welt für Alle".

Das Büro für Leichte Sprache hat nicht nur viele eigene Publikationen herausgegeben, sondern auch viele Texte und Webseiten für externe Auftraggeber übersetzt, beispielsweise für Bundesbehörden und große soziale Träger. Vor der Veröffentlichung werden immer alle Texte von Menschen mit unterschiedlichen Lesefähigkeiten kontrolliert, den sogenannten Prüfer*innen für Leichte Sprache. Zu den Texten gehören immer auch Bilder, um den Inhalt noch besser zu verdeutlichen.

Damit man sich besser vorstellen kann, wie so ein Produkt aussieht, gibt es hier ein paar Beispielseiten zum Thema Umweltschutz in Leichter Sprache. Die ganze Broschüre kann man <u>hier</u> lesen.

1/3





Natürlich wurden noch viele andere Themen in Leichte Sprache übersetzt. <u>Hier</u> gibt es einen Überblick der bereits veröffentlichten Infomaterialien vom Büro für Leichte Sprache.

Demnächst erscheint ein Heft zum Thema Zucker. Ein nicht ganz so leichtes Thema, bei dem Leichte Sprache besonders hilfreich ist. Wir sind gespannt!

Übrigens gibt es nicht nur Leichte Sprache bei Texten und in Broschüren, sondern auch bei Plakaten. Ein spannendes Thema. Wer sich selber einmal daran machen will, Texte leicht zu machen und mit Bildern zu unterstützen, oder Hilfe vom Büro für Leichte Sprache benötigt, kann sich im Online-Shop rund um die Leichte Sprache umschauen.

Wenn wir eine Welt für Alle gestalten wollen, müssen wir auch versuchen, eine verständliche Sprache für

Alle zu benutzen. Hört sich logisch und leicht an, ist es aber nicht immer.

Herr Konfuzius hat dazu mal gesagt: "Wenn die Sprache nicht stimmt, ist das, was gesagt wird, nicht das, was gemeint ist." Recht hat er, aber leider hat er es nicht ganz in Leichter Sprache gesagt. :-)

Wie gut, dass es dafür Expert*innen gibt! Danke für Eure Arbeit und weiterhin viel Erfolg bei Eurem Auftrag, die Welt für Alle mit zu gestalten.

3/3